



SANTIAGO

Interesarse por la personalidad de Vicente Huidobro no fue fácil para Juan Radrigán. "Al principio me parecía un ser demasiado inasible". Es que el dramaturgo, quien se encuentra en las antíspodas de la creación literaria con obras que hablan de la marginalidad y desesperanza, pasa estos días escribiendo un texto que se centrará en la azarosa vida del poeta chileno. Así para llevar el encargo a buen término, empezó a preguntarse ¿qué es lo que significa ser poeta?, a cuestionarse cómo alguien que lo tenía todo pudo convertirse en una personalidad rupturista. "Generalmente los poetas sólo tienen la poesía; él, en cambio, nació en la abundancia. Su caso es muy curioso porque para escribir hay que estar disconforme, tener una mirada crítica".

Para Radrigán, las razones que lo abrían impulsado a crear se centran en la figura de la madre, María Luisa Fernández. "He estudiado la

"HUIDOBRO SIEMPRE QUISO SER UN REY, PERO NO PUDO"

correspondencia que mantuvieron, y me di cuenta de que era muy sobreprotectora, como si ella lo hubiera considerado vulnerable por alguna razón. He tratado de averiguar esa compulsión que tenía por ser el mejor, por sobresalir frente al resto y que finalmente marcó su sino trágico. El mentía, mentía interminablemente. Inventaba cosas, hasta anunciaaba libros que nunca se publicaron. Hay unos ocho que nunca escribió. Es que su vida, por sobre todas las cosas, fue muy azarosa".

Lainestabilidad marcó la vida amorosa de Huidobro. "Tuvo muchos amores y no era demasiado fiel. No era apegado a los hijos, sólo a la poesía. Era tanta su necesidad de vivir, como si fuera a fallecer al otro día: no quiso mucho a ninguna

y tuvo hartas. Sin embargo, la que más le dolió fue su segundo amor, Ximena Amunátegui, con quien se unió por el rito mahometano. En realidad, él se casó una sola vez con Manuela Portales. Creo que ella fue la persona más dañada por él. Se casaron muy jóvenes. Pero el matrimonio se rompió porque huyó a Buenos Aires con Teresa Wilms Montt, romance que le alcanzó para dos semanas".

Muchas veces sus anécdotas superaron la realidad. Se fue Europa y contó con detalles su participación -nunca confirmada- en batallas de la Guerra Civil Española y en la Segunda Guerra Mundial. "El decía que fue herido en combate. Incluso que entre sus trofeos de guerra se encontraba el teléfono de Hitler. Pero nadie lo tomaba en serio".

EL NORTE, REVUE 27.06.07 p. 7

624863

"Huidobro siempre quiso ser un rey, pero no pudo" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Huidobro siempre quiso ser un rey, pero no pudo" [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)